

## Mobilisations

- La coalition composée du Réseau FADOQ, de l'AREQ-CSQ, de l'AQRP, de l'AQDR et du RIIRS a tenu à Québec, le 5 septembre dernier, un débat électoral portant sur les principaux enjeux touchant les aînés du Québec. Les représentants des quatre partis représentés à l'Assemblée nationale ont été conviés à faire part de leurs engagements vis-à-vis de ces enjeux. Rappelons que cette coalition a lancé, au printemps 2018, une plateforme commune intitulée *Pour un Québec digne de ses aînés*, présentant seize revendications principales.  
<http://areq.lacsq.org/wp-content/uploads/plateforme-pour-un-quebec-digne-de-ses-aines-v2.pdf>
- L'Observatoire de la retraite, en partenariat avec l'Institut de recherche en économie contemporaine (IRÉC), a tenu un colloque sur les régimes complémentaires de retraite au Québec le 18 septembre dernier. L'événement avait pour objectifs de faire le point sur l'évolution récente de ces régimes, ainsi que de voir venir les changements, afin de ne pas les subir. Toutes les présentations faites lors du colloque sont disponibles sur le site de l'Observatoire de la retraite.  
<http://observatoireretraite.ca/activites/colloque-2/>
- L'Association de la retraite et des avantages sociaux du Québec (ARASQ) a tenu à La Malbaie, du 10 au 12 septembre dernier, sa conférence annuelle. Plusieurs sujets de l'heure ont été abordés, notamment celui des orientations prises par le système financier et les organisations financières depuis la crise de 2008. Selon l'un des conférenciers invités, bien que les régimes de retraite aient amélioré leur gouvernance, ils seraient davantage à risque que d'autres catégories d'acteurs.  
<https://www.avantages.ca/retraite/prestations-determinees/les-caisses-de-retraite-sont-elles-prettes-pour-la-prochaine-crise/>